

## **BAB III**

### **METODE PENELITIAN**

#### **3.1 Pendekatan Penelitian**

Dalam penelitian ini penulis menggunakan metode analisis data dengan pendekatan deskriptif kualitatif yaitu suatu penelitian yang digunakan untuk mendeskripsikan dan menganalisis fenomena, peristiwa, aktivitas sosial sikap kepercayaan, persepsi dan orang secara individual maupun kelompok (Sugiyono 2010). Jenis penelitian ini adalah deskriptif analisis data dengan perhitungan harga pokok produksi perusahaan menggunakan metode *Full Costing*.

#### **3.2 Tempat dan Waktu Penelitian**

##### **3.2.1 Tempat**

Penelitian ini dilaksanakan di CV Sentral Percetakan di Kabupaten Lumajang yang terletak di Jalan Jendral Panjaitan No. 72 Lumajang. Penetapan lokasi penelitian menjadi tahap penting dalam penelitian kualitatif, karena dengan ditetapkannya lokasi penelitian berarti objek dan tujuan sudah ditentukan sehingga mempermudah penulis dalam melakukan penelitian.

##### **3.2.2 Waktu Penelitian**

Waktu penelitian dilakukan dalam beberapa tahap mulai tahap survei, wawancara, dan dokumentasi. Waktu penelitian dilakukan dalam bulan Desember 2020 - Juli 2021, dengan ketentuan waktu menyesuaikan dengan narasumber.

### 3.3 Situasi Sosial

Perhitungan Harga Pokok Produksi (HPP) menggunakan metode *full costing* dalam penelitian digunakan sebagai objek penelitian. Sedangkan subjeknya pada penelitian ini ialah informan. Dalam penelitian ini yang disebut informan ialah yang sudah cukup tanggap tentang biaya apa saja yang dimasukkan dalam perhitungan perusahaan yang dapat memberikan informasi yang baik atau layak bagi peneliti untuk penelitian ini. Informan yang dimaksud dalam penelitian ini ialah pimpinan CV. Sentral Percetakan.

### 3.4 Desain Penelitian atau Rancangan Penelitian

#### 3.4.1 Desain Penelitian

Penelitian ini bersifat deskriptif dengan pendekatan kualitatif, tujuan dari penelitian kualitatif ini adalah menggambarkan realita empirik dibalik fenomena secara mendalam, rinci dan tuntas. Penelitian deskriptif yaitu penelitian yang memberikan gambaran atau uraian atas suatu keadaan sejernih mungkin, tanpa adanya perlakuan terhadap objek yang diteliti. Pendekatan ini tentu sesuai dengan rumusan masalah yang dibuat peneliti. Jenis data yang digunakan dalam penelitian ini adalah data primer. Data primer merupakan sumber data langsung yang diambil peneliti dari pemberi data kepada peneliti atau pengumpul data (Sugiyono 2016).

#### 3.4.2 Rancangan Penelitian

Peneliti menetapkan pimpinan CV. Sentral Percetakan sebagai informan penelitian yakni sebagai sumber informasi perolehan data

yang nantinya akan diolah dan dianalisis untuk ditarik kesimpulan sesuai dengan fokus penelitian mengenai biaya-biaya dalam produksi seperti biaya bahan baku, biaya tenaga kerja serta biaya overhead pabrik yang digunakan dalam proses produksi selama satu tahun di CV. Sentral Percetakan. Pengumpulan data pada penelitian ini akan dilakukan secara bertahap sesuai dengan situasi dan kondisi yang terjadi di lapangan yang tentunya sesuai prosedur penelitian.

Pengumpulan data dilakukan dengan mengumpulkan pernyataan-pernyataan dari informan sebagai sumber informasi penelitian terkait dengan Perhitungan Harga Pokok Produksi (HPP) yang sudah tersusun dalam wawancara dengan peneliti yang kemudian menganalisis hasilnya dan membuat kesimpulan atas segala temuan yang dilakukan selama penelitian berlangsung.

### **3.5 Teknik dan Alat Perolehan Data**

#### **3.5.1 Teknik Perolehan Data**

Pertama wawancara semi struktur, yaitu wawancara dimana pelaksanaannya lebih bebas untuk menemukan permasalahan secara lebih terbuka kepada pihak yang diajak wawancara diminta pendapat dan ide - idenya. Peneliti menggunakan teknik wawancara semiterstruktur karena wawancara sudah termasuk dalam kategor *in-depth interview*, dimana dalam pelaksanaanya lebih bebas bila dibandingkan dengan wawancara terstruktur.

Kedua dokumentasi, merupakan catatan peristiwa yang sudah berlalu. Dokumen bisa berbentuk tulisan, gambar, atau karya-karya monumental dari seseorang (Sugiyono 2017). Adapun dokumentasi yang digunakan oleh peneliti yaitu dokumen yang berbentuk sumber-sumber tertulis baik berupa data keuangan maupun data pendukung lainnya yang berkaitan dengan pembahasan penelitian ini.

Ketiga triangulasi, triangulasi sumber data merupakan pengecekan data dari berbagai sumber dengan berbagai cara dan berbagai waktu. Metode yang digunakan dalam penelitian kualitatif untuk memeriksa dan menetapkan validitas dengan menganalisa dari berbagai perspektif. Dalam penelitian ini peneliti menggunakan triangulasi sumber data. Artinya, untuk menarik kesimpulan yang tepat, diperlukan tidak hanya satu cara pandang. Peneliti melakukan teknik triangulasi dengan mencocokkan dan menyatukan semua data yang diperoleh dari teknik observasi, wawancara mendalam dan dokumen yang telah terkumpul. Hal ini bertujuan untuk meningkatkan kekuatan data dan data yang diperoleh akan lebih konsisten dan tuntas.

### **3.5.2 Alat Perolehan Data**

Dalam penelitian ini alat perolehan data yang digunakan ada beberapa yaitu:

a. Observasi

Observasi dilakukan untuk mengumpulkan data dengan cara mengamati secara langsung objek yang diteliti (Sugiyono 2010).

Dalam observasi tahap pertama peneliti melihat langsung lingkungan kerja, bahan yang digunakan, pengolahan bahan baku, produktivitas tenaga kerja, peralatan yang digunakan dalam proses produksi, serta bahan-bahan penolong yang digunakan. Pada tahap kedua, setelah peneliti memperoleh yang diperlukan untuk menghitung harga pokok produksi ternyata ada beberapa biaya yang tidak dimasukkan sehingga harga pokok produksi pada perusahaan mencerminkan keadaan yang sesungguhnya. Sehingga dibutuhkan penentuan harga pokok produksi yang lebih akurat dalam perhitungannya menggunakan perbandingan antara metode tradisional perusahaan dengan metode *full costing*.

b. Wawancara

Wawancara dilakukan dengan bertanya secara langsung kepada pemilik CV. Sentral Percetakan mengenai penentuan harga pokok produksi, biaya-biaya yang dikeluarkan dalam proses produksi serta bahan dan alat yang digunakan perusahaan, selain itu peneliti juga melakukan wawancara dengan karyawan yang bekerja di CV. Sentral Percetakan.

c. Dokumentasi

Dalam pelaksanaan pengumpulan data menggunakan teknik dokumentasi maka peneliti mengumpulkan data-data berupa dokumenter terkait penelitian, dan foto penelitian saat penelitian berlangsung menggunakan alat komunikasi.

### 3.6 Teknik Penyajian Data

Langkah-langkah yang dilakukan untuk menjawab rumusan masalah adalah :

1. Pengumpulan data, yaitu mencatat data yang diperoleh dari observasi, wawancara, dan dokumentasi. Data yang dikumpulkan berupa sejarah singkat perusahaan, biaya-biaya produksi yang dikeluarkan oleh perusahaan selama satu tahun yang berkaitan dengan harga pokok produksi.
2. Reduksi data, peneliti merangkum dan memilih informasi sesuai dengan kebutuhan penelitian. Informasi yang dibutuhkan berkaitan dengan harga pokok produksi.
3. Uji keabsahan data, menurut (Sugiyono 2010) uji keabsahan data meliputi uji kredibilitas data yang dilakukan dengan triangulasi. Triangulasi data diartikan sebagai pengecekan data dari berbagai sumber dengan berbagai cara dan waktu. Triangulasi sumber adalah menguji kredibilitas yang dilakukan dengan cara mengecek data yang telah diperoleh melalui beberapa sumber dengan membandingkan hasil wawancara dari masing-masing informan untuk pengecekan kebenaran informasi yang didapatkan berupa biaya-biaya yang dikeluarkan oleh perusahaan dalam proses produksi yang terdiri dari biaya bahan baku, biaya tenaga kerja serta biaya overhead pabrik dalam perhitungan harga pokok produksi dari pemilik usaha atau karyawan yang bekerja di perusahaan tersebut. Triangulasi waktu, yaitu melakukan pengecekan

hasil penelitian dengan teknik pengumpulan data dari wawancara, observasi dan dokumentasi untuk mendapatkan data yang valid.

4. Penyajian data, untuk penyajian data penulis melakukan uraian singkat dari data yang diperoleh, disajikan berupa data atau informasi yang belum diolah terkait dengan biaya-biaya produksi sebagai dasar untuk melakukan perhitungan harga pokok produksi perusahaan.
5. Analisis data, bagian dari pengujian data setelah data dan informasi diperoleh disusun secara sistematis. Pada langkah awal, penulis telah mengolah data yang didapatkan dari hasil observasi, wawancara dan dokumentasi mengenai biaya-biaya produksi perusahaan terkait perhitungan harga pokok produksi dengan metode. Menjabarkan biaya per unit yang dihasilkan dalam penggunaan perusahaan selama satu periode atau tahun 2020 dan melakukan perbandingan antara perhitungan harga pokok produksi perusahaan dengan metode *full costing* sehingga dapat mengetahui selisih dari kedua metode.
6. Menarik kesimpulan.